
 

 

 

Viernes 24 de Enero 2025 

 
DELEGACIONES CMIC 

 

Pide CMIC celeridad en trámites ante el IMSS para contratar deportados 
(2025-01-24, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), ) 
La industria de la construcción mantendrá comunicación con quienes administran los centros que 
reciben a migrantes deportados y a los que buscan llegar a los Estados Unidos, para ofrecerles 
empleos. Elmer Peña, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), refirió que todavía falta agilizar el proceso de registro de nuevos empleados ante el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para responder a la demanda de empleo formal. 
Consideró que este 2025 será un buen año para el sector, sobre todo, por que el gobierno federal 
ha dado muestras de apertura para la participación de empresas privadas en el desarrollo de 
obras de infraestructura, lo mismo que las instancias municipal y estatal. Apuntó que en caso de 
que se den las deportaciones masivas que anunció el presidente norteamericano, Donald Trump, 
habrá espacios laborales suficientes para los repatriados en el sector de la construcción. 
 

Asume Pedro Guarneros la presidencia de la CMIC en Tlaxcala 
(2025-01-24, Redacción, Expediente Político TLAX (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Tlaxcala, dio a 
conocer la reciente conformación de su nuevo Comité Directivo para el periodo 2025 - 2027, el 
cual asume el compromiso de liderar dicha organización con profesionalismo y dedicación, el 
ingeniero Pedro Guarneros Ortiz. Lo acompañan en el comité como secretario, José Luis Télez 
Flores, Como tesorero. Olaf Carrillo Águila, vicepresidente de Infraestructura, Jorge Antonio 
Carrera Saucedo, vicepresidente de Comunicaciones, Fernando Meléndez Pluma. 
385 Grados TLX (Sitio),Periódico Enfoque (Sitio), 
 

Gustavo David Vargas fue ratificado como presidente de CMIC Puebla un año más 
(2025-01-24, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), ) 
Por unanimidad los afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la 
Delegación Puebla ratificaron al Comité Ejecutivo que encabeza Gustavo David Vargas 
Constantini para seguir dirigiendo al sector de la construcción organizado poblano por un año 
más. El Presidente de la CMIC Puebla se comprometió a seguir representando, defendiendo e 
impulsando al sector con el mismo entusiasmo y determinación a los constructores poblanos, 
enfrentando los retos que este nuevo periodo de su gestión pueda presentar. 
El Heraldo de Puebla PUE (sitio),Aliados 17 PUE (Sitio), 
 

CMIC, la primera cámara ser reconocida por prevención al cáncer de mama 
(2025-01-23, Redacción, El Momento YUC (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Yucatán fue la 
primera en recibir el distintivo Triángulo Rosa que consiste en promover entre los colaboradores 
los chequeos médicos constantes para evitar el cáncer de mama. Dicho distintivo se entrega a 
las empresas que establecen un día libre con goce de sueldo a los empleados para que puedan 
acudir al médico y realizarle la mastografía y otros estudios, justamente para poder prevenir o en 
su caso detectar a tiempo la temida enfermedad. 
24 Horas Yucatán YUC (sitio), 
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Felipe Canul liderará planilla de unidad CMIC 
(2025-01-23, Redacción, Reporteros Hoy YUC (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán contará con una 
planilla de unidad en la próxima renovación de su comité directivo, que se llevará a cabo el 3 de 
febrero. Raúl Monforte González, presidente del organismo, confirmó que la planilla estará 
encabezada por Felipe Canul Moguel, quien estará acompañado por un grupo de destacados 
empresarios del ramo. 
 

CMIC Yucatán recibe el Distintivo Triángulo Rosa, un compromiso con la salud de las 
mujeres 
(2025-01-23, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Yucatán recibió el Distintivo 
Triángulo Rosa, un reconocimiento otorgado por la Fundación Tócate a empresas y 
organizaciones comprometidas con la detección temprana del cáncer de mama. El evento, 
celebrado en la sede de la CMIC Yucatán, fue encabezado por el Presidente de la CMIC 
Yucatán, Raúl Asís Monforte González; la presidenta de Fundación Tócate, Alejandra Gutiérrez 
Blanco; y la consejera y embajadora honoraria de la Fundación, Celia María Rivas Rodríguez. 
 

Teme CMIC que aranceles afecten mercado de la construcción 
(2025-01-23, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua teme que la 
implementación de aranceles por parte de Estados Unidos impacte de forma negativa las 
inversiones dentro de la construcción en Chihuahua. Julio César Mercado Rodríguez, presidente 
de este organismo dedicado a la construcción, dijo que esta afectación no será de forma directa, 
sin embargo, se tendrá un impacto indirecto ya que al momento de no contar con inversiones 
dentro del estado no habrá inversiones y con ello construcciones. 
 

Espera CMIC millonaria inversión federal en infraestructura carretera para Chihuahua 
(2025-01-23, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, anunció que se prevé una fuerte inversión en el sector carretero por parte 
de la federación en el estado. Mercado Rodríguez hizo un llamado para que las empresas de 
Chihuahua sean tomadas en cuenta en los proyectos de infraestructura, enfatizando la 
importancia de impulsar el desarrollo regional a través de la participación de constructores 
locales. 
 

Aranceles dañarán más a Estados Unidos: CMIC 
(2025-01-23, Redacción, El Momento YUC (Sitio), ) 
El cobro de aranceles por Estados Unidos para la exportación de empresas mexicanas podría 
ser un golpe en la economía de los mismos americanos, ya que les llevaría tiempo sustituir un 
producto mexicano por lo que tendrían que pagar más mientras lo sigan consumiendo, afirmó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Yucatán, Raúl Monforte Asís. De dichos impuestos, que busca imponer el presidente Donald 
Trump a sus socios comerciales, como lo son México y Canadá a partir del 1 de febrero, el 

https://www.efinf.com/clipviewer/355692b7a0e1c287cac5b4bfd1eecf27?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9aecfc616cddad686357bae2099a51b1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9aecfc616cddad686357bae2099a51b1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c2e7ad16bd601628094aea6bbfcef306?file
https://www.efinf.com/clipviewer/01dc81942dff4290bc2a1340a54bee6c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2373738a52426d42261fd94f75a8c56e?file


 

 

 

dirigente empresarial señaló que el sector no se vería afectado, porque no suelen exportar 
productos al vecino país. 
 

El negocio, es el Registro Civil 
(2025-01-24, Carlos Macías Palma, Municipios Puebla PUE (Sitio), ) 
Gustavo Vargas Constantini fue ratificado un año para continuar al frente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, Puebla. Será el tercer año de manera consecutiva. Los 
integrantes de la Asamblea de la Cámara están satisfechos con el trabajo de Gustavo, porque lo 
eligieron por unanimidad para un año más. El trabajo realizado y los resultados obtenidos de 
beneficio para los afiliados a la Cámara, sustentan la decisión de darle el voto para este año. Ya 
para el 2026, veremos. Hoy, hay que darle duro al 2025. 
 

Sistema financiero afectado 
(2025-01-24, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio), ) 
Si no hay un reconsideración de último momento, el Gobierno de Donald Trump estará 
declarando a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas, que sin duda puede pegar 
al sistema financiero y las empresas legales en México. Según datos de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), los costos de cumplimiento para las empresas del 
sector podrían aumentar en un 15% debido a las nuevas regulaciones. Esto complicará las 
relaciones comerciales con socios internacionales y podría disuadir a los inversores extranjeros. 
 

Concluyen foros sectoriales de Consulta Ciudadana para elaborar el PMD 2024-2027 
(2025-01-24, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), ) 
Las mejores políticas públicas no solamente son aquellas que se ejecutan con la participación 
colectiva, sino las que se diseñan entre todos, con la suma de esfuerzos, afirmó la alcaldesa 
Yolanda Osuna Huerta en el marco del Foro de Infraestructura y Servicios para Mejorar la Calidad 
de Vida, con el cual concluyeron las mesas de trabajo de la Consulta Ciudadana para la 
Elaboración del Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 2024-2027. Entre los participantes 
estuvieron la directora de la División Académica de Ingeniería y Arquitectura de la UJAT, Dora 
María Frías Márquez, quien dictó la ponencia Desarrollo Sostenible de la Infraestructura para 
mejorar la calidad de vida en Tabasco, así como los presidentes de la CMIC Tabasco, Carlos 
Villegas Adriano, y de los colegios de Arquitectos Tabasqueños, Raúl Guzmán Priego; Ingenieros 
Mecánicos y Electricistas, José Baeza Vidal; del Colegio e Instituto Tabasqueño de Ingenieros 
Civiles A.C., Carlos Emilio Hernández González y Ricardo Díaz Seoane, de la Sociedad 
Mexicana de Ingeniería Estructural A.C. 
 

Prevé Cámara de la Construcción que en febrero inicie la obra de gobierno 
(2025-01-23, Redacción, Zunonotica SLP (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) como en cada comienzo de 
año, prevé que, para el mes de febrero o marzo, pueda comenzar la obra pública de los tres 
niveles de gobierno, mientras tanto, el sector se mantiene con la inversión de la iniciativa privada. 
Lo anterior informó Carlos Marcos Martínez Fernández, Presidente de la CMIC en la zona 
Huasteca, quien abundó que la semana pasada asumió Leopoldo Stevens Pérez la presidencia 
de la cámara en el estado para el periodo 2025-2027. 
 

¿Quieres ser proveedor o trabajar en GPO o MEXINOL? Inicia tu registro en Ahome 
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(2025-01-23, Redacción, Luz Noticias SIN (sitio), ) 
El municipio de Ahome recibe inversiones industriales como la Planta de Fertilizantes de Gas y 
Petroquímica de Occidente (GPO) y la de Etanol de Pacífico Mexinol, y solicitan mano de obra 
calificada así como proveedores industriales. El secretario de Economía en Ahome, Héctor 
Emanuel Ibarra Flores, lanzó un programa de registro para personas y empresas interesadas en 
colaborar como proveedores o trabajadores en proyectos industriales para integrar el Catálogo 
de proveedores y personas con habilidades para trabajar en la industria instalar en el municipio 
de Ahome. El programa cuenta con el respaldo de organismos empresariales como Canaco, 
Canacintra, Coparmex, Ampi, CODESIN, y CMIC, CER, GRUPO RED, CANADEVI, Ejecutivos 
de Ventas y Mercadotecnia, cuyos representantes estuvieron presentes en el evento. 
 

A pesar de incertidumbre comercial, empresarios aseguran estar preparados para ola 
migratoria 
(2025-01-23, Redacción, Sintesis BC (Sitio), ) 
En Tijuana, la industria maquiladora mantiene abiertas alrededor de 12 mil vacantes, según 
informó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en Tijuana, 
Alejandro Jaramillo Osuna, quien aseguró que el sector empresarial se encuentra la expectativa 
de la posible llegada de migrantes a la frontera tras la llegada del presidente Donald Trump a la 
Casa Blanca. Por su parte, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción delegación Tijuana, Elmer Peña, señaló que su sector representado también está 
preparado para recibir población migrante en sus filas tras experiencias en anteriores olas 
migrantes. 
 

¿Cuáles son los puntos de reciclaje en Tuxtla? Aquí te lo decimos 
(2025-01-23, Redacción, Heraldo de Chiapas (sitio), ) 
El compromiso con el medio ambiente y el manejo adecuado de residuos ha crecido 
considerablemente en los últimos años. Actualmente, existen 17 puntos de reciclaje distribuidos 
en diferentes colonias, parques y agencias municipales, donde los ciudadanos pueden llevar 
materiales reciclables en un horario accesible para contribuir al cuidado del planeta. Los centros 
de acopio funcionan de lunes a viernes en un horario general de 9:00 a 16:00 horas. Algunos 
parques cuentan con un horario extendido hasta las 18:00 horas. A continuación, te compartimos 
la lista de puntos habilitados: Centros de acopio en parques y espacios públicos, Presidencia 
Municipal, Calzada de las Personas Ilustres, CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción). 
 
Más empleos para Ahome.. La SEDECO abre registro para vincular personas con la IP 
(2025-01-23, Redacción, Por los Pasillos SIN (Sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico del Municipio de Ahome (SEDECO), por primera vez 
realiza un catálogo de proveedores y de mano de obra calificada para empresas y comercios del 
Municipio de Ahome, con el objetivo de consolidar la generación de empleos. En la presentación, 
estuvieron acompañando a Ibarra Flores, los integrantes del organismo Intercamaral, como la 
Confederación Patronal Mexicana (COPARMEX), Consejo para el Desarrollo Integral de Sinaloa 
(CODESIN), Asociación de Mujeres Empresarias (AMMJE), Cámara Nacional de Comercio 
(CANACO), Servicio Nacional del Empleo (SNE), Ejecutivos de Ventas, Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Consejo Empresarial Restaurantero (CER), Asociación 
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Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), y Red de Empresarios Sinaloenses, entre otros 
organismos, quienes dijeron estar contentos por el programa. 
 

¿Buscas empleo o trabajadores? En Ahome abren registro de personas para crear un 
catálogo 
(2025-01-23, Lupita Gámez, El Debate SIN (sitio), ) 
Con el objetivo de crear un catálogo en donde se pueda tener información precisa de aquellas 
personas que buscan un empleo pero también de las empresas y el tipo de oportunidades que 
ofrecen, la Secretaría de Economía abrió la etapa de registro. Mencionar que en la presetación 
de este proyecto estuvieron presentes integrantes del organismo Intercamaral, como la 
Confederación Patronal Mexicana (COPARMEX), Consejo para el Desarrollo Integral de Sinaloa 
(CODESIN), Asociación de Mujeres Empresarias (AMMJE), Cámara Nacional de Comercio 
(CANACO), Servicio Nacional del Empleo (SNE). Así como de Ejecutivos de Ventas, Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Consejo Empresarial Restaurantero (CER), 
Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), y Red de Empresarios Sinaloenses, 
entre otros organismos, quienes dijeron estar contentos por el programa. 
 

Concluyen foros sectoriales de la Consulta Ciudadana 
(2025-01-23, Redacción, El Sol del Sureste TAB (Sitio), ) 
Las mejores políticas públicas no solamente son aquellas que se ejecutan con la participación 
colectiva, sino las que se diseñan entre todos, con la suma de esfuerzos, afirmó la alcaldesa 
Yolanda Osuna Huerta en el marco del Foro de Infraestructura y Servicios para Mejorar la Calidad 
de Vida, con el cual concluyeron las mesas de trabajo de la Consulta Ciudadana para la 
Elaboración del Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 2024-2027. Entre los participantes 
estuvieron la directora de la División Académica de Ingeniería y Arquitectura de la UJAT, Dora 
María Frías Márquez, quien dictó la ponencia Desarrollo Sostenible de la Infraestructura para 
mejorar la calidad de vida en Tabasco, así como los presidentes de la CMIC Tabasco, Carlos 
Villegas Adriano, y de los colegios de Arquitectos Tabasqueños, Raúl Guzmán Priego; Ingenieros 
Mecánicos y Electricistas, José Baeza Vidal; del Colegio e Instituto Tabasqueño de Ingenieros 
Civiles A.C., Carlos Emilio Hernández González y Ricardo Díaz Seoane, de la Sociedad 
Mexicana de Ingeniería Estructural A.C. 
 

Repatriados podrían integrarse al sector de la construcción en Veracruz 
(2025-01-23, Redacción, Notiexpress VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Xalapa, planea 
destinar hasta un 20% de los empleos generados por las obras a migrantes repatriados de 
Estados Unidos, siempre bajo la certificación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. 
Rafael de Jesús Fernández de Lara Sánchez, presidente de la delegación Veracruz Centro de la 
CMIC, explicó que esta medida busca apoyar a los mexicanos que regresan al país, siempre y 
cuando el gobierno estatal o federal impulse al sector privado con nuevos proyectos de 
infraestructura. 
 

ICATSIN busca especializar y fortalecer los sectores productivos en Sinaloa 
(2025-01-23, Redacción, Satélite Online SIN (sitio), ) 
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El Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Sinaloa (ICATSIN) avanza en su 
compromiso por fortalecer y especializar la formación laboral para detonar la economía estatal. 
En reuniones clave realizadas en las zonas norte y sur del estado, el Director General de 
ICATSIN, Armando Camacho Aguilar, junto con su equipo, delineó estrategias para impulsar el 
desarrollo de cada región en colaboración con los sectores productivos. En mesas de trabajo con 
representantes de sectores como hotelería, restaurantes, construcción, CODESIN, CMIC, 
CANACO y CANACAR, se abordaron las prioridades para formar mano de obra calificada y 
adaptable a los avances tecnológicos, como sistemas hídricos, mecánica agropecuaria y 
clústeres especializados. 
 

¡Más empleos para Ahome! SEDECO abre registro para vincular personas con la IP 
(2025-01-23, Redacción, Extraoficial SIN (sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico del Municipio de Ahome (SEDECO), por primera vez 
realiza un catálogo de proveedores y de mano de obra calificada para empresas y comercios del 
Municipio de Ahome, con el objetivo de consolidar la generación de empleos. En la presentación, 
estuvieron acompañando a Ibarra Flores, los integrantes del organismo Intercamaral, como la 
Confederación Patronal Mexicana (COPARMEX), Consejo para el Desarrollo Integral de Sinaloa 
(CODESIN), Asociación de Mujeres Empresarias (AMMJE), Cámara Nacional de Comercio 
(CANACO), Servicio Nacional del Empleo (SNE), Ejecutivos de Ventas, Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda(CANADEVI), Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Consejo Empresarial Restaurantero(CER), Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios (AMPI), y Red de Empresarios Sinaloenses, entre otrosorganismos, 
quienes dijeron estar contentos por el programa. 
 

Concluyen foros sectoriales de la Consulta Ciudadana para elaborar el PMD 2024-2027 
(2025-01-23, Agencias, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), ) 
Las mejores políticas públicas no solamente son aquellas que se ejecutan con la participación 
colectiva, sino las que se diseñan entre todos, con la suma de esfuerzos, afirmó la alcaldesa 
Yolanda Osuna Huerta en el marco del Foro de Infraestructura y Servicios para Mejorar la Calidad 
de Vida, con el cual concluyeron las mesas de trabajo de la Consulta Ciudadana para la 
Elaboración del Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 2024-2027. Entre los participantes 
estuvieron la directora de la División Académica de Ingeniería y Arquitectura de la UJAT, Dora 
María Frías Márquez, quien dictó la ponencia Desarrollo Sostenible de la Infraestructura para 
mejorar la calidad de vida en Tabasco, así como los presidentes de la CMIC Tabasco, Carlos 
Villegas Adriano, y de los colegios de Arquitectos Tabasqueños, Raúl Guzmán Priego; Ingenieros 
Mecánicos y Electricistas, José Baeza Vidal; del Colegio e Instituto Tabasqueño de Ingenieros 
Civiles A.C., Carlos Emilio Hernández González y Ricardo Díaz Seoane, de la Sociedad 
Mexicana de Ingeniería Estructural A.C. 
 

Inician foros regionales "Chiapas Puede" 
(2025-01-24, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
El secretario de Educación, Roger Mandujano Ayala, encabezó desde de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Chiapas, en la capital del estado, la 
puesta en marcha de los foros regionales para la implementación de la Consulta Previa, Libre e 
Informada a los Pueblos Indígenas y Afromexicanos, correspondiente al Programa de 
Alfabetización "Chiapas Puede". 
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Encabeza secretario de Educación arranque de los foros regionales del programa 
"Chiapas Puede" 
(2025-01-24, Redacción, Debate Hoy CHIS (Sitio), ) 
El secretario de Educación, Roger Mandujano Ayala, encabezó desde de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Chiapas, en la capital del estado, la 
puesta en marcha de los foros regionales para la implementación de la Consulta Previa, Libre e 
Informada a los Pueblos Indígenas y Afromexicanos correspondiente al Programa de 
Alfabetización "Chiapas Puede". 
 

BOSQUEJOS 24/01/25 
(2025-01-24, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Julio César Mercado 
Rodríguez, anunció que se prevé una fuerte inversión en el sector carretero por parte de la 
Federación en el estado y por eso hizo un llamado para que las empresas de Chihuahua sean 
tomadas en cuenta en los proyectos de infraestructura, enfatizando la importancia de impulsar el 
desarrollo regional a través de la participación de constructores locales, detallando que uno de 
los proyectos más relevantes es la reparación de carreteras federales en el estado, con una 
inversión total estimada en 1,600 millones de pesos para este año. 
 

Constructores con buenas expectativas ante reciente crédito aprobado del gobernador 
(2025-01-23, Mario Núñez , El Sol de Sinaloa (sitio), ) 
Tras la aprobación de un crédito para el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Culiacán, 
Emilio Contreras Mendoza, informó que esto genera grandes expectativas entre los agremiados 
por su participación en las licitaciones públicas. Cabe destacar que ya se han realizado las 
primeras convocatorias, en las que se destinará parte de los 2 mil 300 millones de pesos 
aprobados al gobernador por el Congreso del Estado. 
 

Empresarios de Yucatán piden calma ante llegada de Donald Trump 
(2025-01-23, Óscar Chan, Sipse (sitio), ) 
Ante la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos y el posible suspenso para 
los empresarios con cambios al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Yucatán (CMIC) hizo un llamado al 
sector a la serenidad y un análisis, pues así como hay amenazas también podría haber grandes 
oportunidades de desarrollo en infraestructura. El Presidente de la CMIC de Yucatán, Raúl Asís 
Monforte González, compartió que el gobierno de Estados Unidos tiene en puerta importantes 
proyectos de infraestructura que pueden aprovechar las empresas mexicanas, no solo en la zona 
fronteriza sino en otras regiones en las que Yucatán podría tener un protagonismo muy 
importante. 
 

Amenazas de Donald tambalean a inversiones 
(2025-01-23, Orlando Chávez, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Las amenazas que ha realizado el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, en el sentido 
de imponer aranceles a las producciones mexicanas, ha hecho que inversiones estén 
suspendidas en Chihuahua, según comentó, Julio Mercado, presidente de la Cámara Mexicana 
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de la Industria de la Construcción (CMIC), ya que estaban programadas obras que a la fecha 
no han recibido la autorización a la espera de conocer qué determinación tomará el Gobierno de 
los Estados Unidos. 
 

Pemex: en esta zona recortan casi 700 plazas por deudas con proveedores 
(2025-01-23, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) ha comenzado una ola de recortes de personal, cancelando 698 
plazas laborales en Exploración y Producción (PEP), Logística (PLOG) y Corporativo (PC), como 
parte de una estrategia para enfrentar la deuda millonaria que actualmente mantienen con 
proveedores. Esta medida, que ha causado preocupación en el sector, se da en el contexto de 
una administración federal que encara desafíos crecientes en la industria petrolera. Esta situación 
ha causado manifestaciones de empresarios, así como de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción en Tabasco, Ciudad de México y Campeche, los cuales claman por sus 
pagos pendientes. 
 

Constructores contratarían migrantes deportados; prioridad chihuahuenses 
(2025-01-23, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que el sector de la construcción está dispuesto a contratar 
migrantes que sean deportados por Estados Unidos, la prioridad serán chihuahuenses. Ante la 
amenaza de deportaciones masivas del vecino país hacía Chihuahua, el líder de los 
constructores destacó que es necesario que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
realice un proceso adecuado para la contratación de migrantes. 
 

Deuda millonaria de Pemex desata crisis y recorte de plazas; Tabasco, el más afectado 
(2025-01-23, Redacción, La Chispa CHIS (Sitio), ) 
La deuda millonaria de Petróleos Mexicanos (Pemex) con proveedores, ha obligado a la empresa 
a implementar un recorte de 698 plazas laborales en diversas áreas clave como Exploración y 
Producción (PEP), Logística (PLOG) y Corporativo (PC). Este ajuste ha generado inquietud en el 
sector energético y afectaciones económicas en Tabasco y Campeche. El impago de la deuda 
de Pemex con proveedores y contratistas, que asciende a 20 mil 500 millones de dólares al cierre 
del último trimestre de 2024, ha llevado a manifestaciones de empresarios y de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Tabasco, Ciudad de México y Campeche, 
quienes exigen el pago de sus adeudos. 
 

Vislumbran constructores de Yucatán oportunidades en amenazas de Trump 
(2025-01-23, Redacción, Amexi CDMX (Sitio), ) 
El dirigente de los constructores en el estado de Yucatán, Raúl Asís Monforte González señaló 
que vislumbran oportunidades en las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump 
y hace un llamado a dejar de lado lo opaco y gris de la situación. En la gestión de Trump habrá 
inversión: CMIC. En entrevista luego de recibir un reconocimiento de la Fundación Tócate, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán 
planteó un efecto antagónico en las medidas de tipo económico anunciadas por mandatario 
republicano. 
 

La inflación está por encima de lo proyectado por Banxico; hacen llamado a la calma 
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(2025-01-23, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio), ) 
Para el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación 
Yucatán, Raúl Asis Monforte González, la inflación es un fenómeno característico de enero y de 
las variantes de la economía de cualquier país. "Creo que la situación está bajo control, no vemos 
en un futuro inmediato que esto se vaya a salir de control, claro no es una situación deseable no 
lo vemos como algo terrorífico, tenemos que aceptar que hay movimientos naturales en los 
precios, pero todo está bajo control y bastante manejable". 
 

Encabeza Educación arranque de foros regionales del programa "Chiapas Puede" 
(2025-01-23, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), ) 
El secretario de Educación, Roger Mandujano Ayala, encabezó desde de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Chiapas, en la capital del estado, la 
puesta en marcha de los foros regionales para la implementación de la Consulta Previa, Libre e 
Informada a los Pueblos Indígenas y Afromexicanos correspondiente al Programa de 
Alfabetización "Chiapas Puede". 
 

Minimizan constructores anuncio de aranceles por parte de Trump 
(2025-01-23, Guillermo Castillo, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, 
Raúl Monforte González, consideró que se le está dando demasiada importancia a las amenazas 
del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles a los productos que su 
país importa de México. Monforte Gonzalez indicó que aplicar aranceles es una medida ilegal 
que viola los acuerdos y tratados que tiene Estados Unidos con México, por lo que probablemente 
la amenaza sea una estrategia de Trump para tratar de renegociar los acuerdos comerciales que 
tiene con México y otros países. 
 

Tips en Cascada, 23 de Enero 2025 
(2025-01-23, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
“FELICIDADES, EMPEZARON CON el pie derecho”, fue parte del agradecimiento que externó el 
secretario de Seguridad Pública Estatal, Gilberto Loya, al ser invitado de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción Chihuahua (CMIC) para presentar avances significativos en 
el área que le corresponde, entre los que destacó las reducciones en varios delitos, como el 
homicidio doloso... EN ESTE EVENTO, el funcionario fue reconocido tanto por los agremiados 
como por Julio Mercado, presidente de CMIC, quien dijo que gracias a los resultados que ha dado 
Loya en seguridad, la inseguridad que se vive al sur del país no se compara con la que hay en la 
entidad, mucho menos en las carreteras, donde los constructores son agredidos... 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Lanza gobierno ventanilla única para coordinación inmobiliaria 
(2025-01-23, Alejandro Cruz Flores, La Jornada (sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad de México lanzó la ventanilla de coordinación inmobiliaria, con la que 
se busca simplificar la burocracia y trámites para la aprobación de proyectos de la industria de la 
construcción y dar certeza jurídica a las empresas del ramo. Con ello, señaló la jefa del gobierno 
capitalino, Clara Brugada Molina, se busca evitar la corrupción y potenciar la edificación de 
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vivienda digna, al señalar que sólo 10 por ciento de los habitantes de esta ciudad pueden destinar 
30 por ciento de sus ingresos para adquirir una casa. 
Canal 11 Once,Edificios de México (sitio), 
 

En asentamientos irregulares, 25% de los mexicanos 
(2025-01-23, Daniel Blancas Madrigal, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Los vecinos colocaron una cruz de madera y un altar donde murieron las cuatro personas, en el 
árido corazón del cerro del Chiquihuite. Dos piedras descomunales se desprendieron desde lo 
alto y aplastaron sus casas. Aquel 10 de septiembre de 2021, fueron dañadas las viviendas de 
13 familias. 
Novedades de Tabasco TAB (sitio), 
 

Tu mejor oportunidad para comprar casa está en ACOBIR con Casa Propia 
(2025-01-23, Redacción, Telemetro (Sitio), ) 
Casa Propia, una de las inmobiliarias más reconocidas de Panamá, reafirma su compromiso con 
las familias panameñas al presentar sus proyectos más destacados en la Feria ACOBIR 2025, 
que se llevará a cabo del 23 al 26 de enero en el Panamá Convention Center. Con más de 3,000 
viviendas entregadas, Casa Propia continúa ofreciendo soluciones habitacionales adaptadas a 
todos los estilos de vida. 
 

PVB requiere coordinación entre Gobierno e IP: Canadevi 
(2025-01-23, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, presidente nacional de la Cámara Nacional de la Industria 
de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi), celebró que la vivienda sea un tema 
prioritario para el Gobierno Federal, con la puesta en marcha del Programa de Vivienda para el 
Bienestar (PVB), cuya meta es la construcción de 1 millón de viviendas de interés social en el 
sexenio. El presidente de la Canadevi señaló que este Programa de Vivienda requiere de la 
coordinación entre los tres niveles de Gobierno y la iniciativa privada. 
 

El Infonavit y el ISSSTE se suman a la construcción de viviendas en México. 
(2025-01-23, Juan Ignacio Zavala, Julio Patán, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha anunciado su 
intención de expandir su función más allá de la administración de créditos hipotecarios, 
comprometiéndose ahora a la construcción de viviendas, en un movimiento que refleja la 
estrategia de la Cuarta Transformación del gobierno mexicano. Este anuncio se produce en un 
contexto donde otros organismos, como el ISSSTE y el FOVISSSTE, también están tomando 
medidas similares, con Martí Batres liderando la construcción de casas para trabajadores del 
estado. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Clama Culiacán: ifuera Rocha!' 
(2025-01-24, Marcos Vizcarra, Reforma, . 1) 
A cuatro meses de que se recrudeció la violencia, la capital de Sinaloa está dolida e indignada. 
El asesinato de Antonio Sarmiento y sus hijos Alexander y Gael, de 9 y 12 años, en un intento de 
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robo de auto, movió fibras entre los sinaloenses, quienes apuntaron al Gobernador Rubén Rocha 
(Morena). 
 

Carceleros y polleros elevan ganancias con plan de Trump 
(2025-01-24, Max Aub, El Universal, . 1, 4 5) 
Mientras los migrantes sufren con la política de deportaciones del presidente estadounidense 
Donald Trump, empresas penitenciarias privadas y polleros hacen su agosto. Firmas como GEO 
Group y CoreCivic, que administran prisiones en Estados Unidos, ganan millones en contratos 
con el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE). En 2022, la primera generó mil 50 
millones de dólares. Para analistas, es una "industria millonaria". 
 

Ofrecen 35 mil empleos para los deportados 
(2025-01-24, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4) 
Al menos 35 mil plazas laborales serán ofrecidas por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) 
para los mexicanos que sean deportados desde Estados Unidos, anunció la presidenta Claudia 
Sheinbaum. En su conferencia matutina. reconoció el respaldo del CCE para abrir vacantes de 
trabajo en los sectores de servicios manufactura. entre otros, ante las repatriaciones masivas 
anunciadas por el gobierno del republicano Donald Trump. 
 

Con México "vamos muy bien": Trump 
(2025-01-24, EFE, Milenio Diario, . 1,6,7) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró en el Foro Económico Mundial en 
Davos, Suiza, que su gobierno se está "llevando muy bien" con México incluso diferenció relación 
con Canadá, país con el que, apuntó, "ha sido muy difícil tratar". 
 

Anuncia Sheinbaum 35 mil empleos para deportados 
(2025-01-24, Alonso Urrutia, Alma Muñoz, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 16) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que el Consejo Coordinador Empresarial ofreció 
crear cerca de 35 mil plazas de trabajo para las y los mexicanos que pudieran ser deportados de 
Estados Unidos, quienes serán empleados en rubros en los que laboraban en Estados Unidos. 
Por su parte, Francisco Cervantes Díaz, dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
señaló que ya se preparan para ubicar a las personas en el oficio que desempeñaban en del otro 
lado de la frontera y explicó que ya están estructurados los grupos de trabajo que se encargarán 
de las personas deportadas. 
 

Con México vamos muy bien": Trump " 
(2025-01-24, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4) 
El presidente Donald Trump reconoció que con México está llegando a acuerdos que "van muy 
bien". En su participación por videoconferencia en el foro del WEF en Davos, Suiza, advirtió que 
exigirá respeto a otras naciones y mantuvo su intención de aplicar tarifas a los productos que 
ingresen a EE. UU. 
 

Inflación se ubica en 3.69% en IQ de enero, su nivel más bajo desde 2021 
(2025-01-24, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 1, 6) 
La inflación en México sigue desacelerándose en este inicio de año, de acuerdo con los datos 
oficiales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI); sin embargo, los precios de 
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ciertos productos siguen subiendo, como es el caso del plátano, el pollo, la gasolina y hasta los 
tacos. 
 

Aumenta el miedo en Villahermosa y Culiacán 
(2025-01-24, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4) 
La percepción de inseguridad pública repuntó en 91 ciudades mexicanas durante el último 
trimestre de 2024, pasando de 58.6 a 61.7 por ciento de personas que consideran que la localidad 
en la que viven es insegura, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública (ENSU). 
En la capital tabasqueña, 95% de los residentes considera que su ciudad es insegura La 
percepción de inseguridad dad Pública, los mayores increpública entre los residentes de 91 
mentos se observaron en Viáreas urbanas del país repuntó llahermosa. Tabasco; Culiacán, en el 
último trimestre de 2024, al Sinaloa; y Tuxtla Gutiérrez, pasar de 58.6 a 61.7 por ciento. 
 

'Con México estamos acordando, vamos muy bien' 
(2025-01-24, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró que están acordando "muy bien con 
México", y solo quiere que su país sea tratado de manera justa. Al participar en videoconferencia 
en el Foro Económico Mundial (WEF) en Davos, Suiza, señaló que el trato para Estados Unidos 
debe ser justo comparado con otras naciones. 
 

Paisanos, en tensión por deportaciones  
(2025-01-24, Ricardo Pérez Bretón, 24 Horas, . 1, 15) 
Miler, originario de Oxkutzcab, en Yucatán, es solo uno de los miles de migrantes que viven en 
incertidumbre y temen perderlo todo, luego del anuncio de redadas masivas ordenadas por el 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Ante el panorama de repatriaciones, que cada vez 
es mayor, México prepara, a marchas forzadas, los albergues para recibir a los connacionales. 
En este contexto, la presidenta Claudia Sheinbaum precisó que la revisión del T-MEC está 
prevista hasta 2026. 
 

Nueva faena 
(2025-01-24, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El debate sobre la prohibición de las corridas de toros y otros espectáculos con animales, como 
las peleas de gallos, llegará al Congreso de la Ciudad de México en febrero, donde se 
confrontarán posturas en torno al maltrato animal. 
 

Una nueva iniciativa ciudadana busca la prohibición de las corridas de toros y las peleas de gallos 
en la Ciudad de México (CDMX), que será discutida en el pleno del Congreso local en el nuevo 
periodo de sesiones que arrancará en febrero de 2025. 
 

Bitácora Del Director // Sinaloa en llamas 
(2025-01-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
No sabe cuidar sus cosas en un espacio tan reducido como la cabina de un avión, pero al senador 
Gerardo Fernández Noroña se le hizo fácil divulgar en redes sociales una imagen tomada de una 
cámara de seguridad del aeropuerto capitalino para balconear a un pasajero que, según él, le 
había robado un paquete de carne -no se ría, lector- así, atropellando su derecho constitucional 
a la presunción de inocencia (artículo 20), la protección de sus datos personales (artículo 16), los 
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suyos y los de otros pasajeros que aparecen junto a él en la imagen. ¿Cómo la obtuvo? ¿Usando 
sus influencias? Eso tendrá que aclararlo la Secretaría de Marina, encargada de la administración 
de la terminal aérea y de la operación del circuito cerrado. Y, además, diría yo, exigirle que baje 
la imagen, misma que acompañó de una petición para que le ayudaran a identificar al supuesto 
ladrón. Hay mexicanos que batallan durante semanas y hasta meses para que les dejen ver los 
videos de cámaras de videovigilancia para saber si en ellos aparece un familiar desaparecido. 
Pero Fernández Noroña no: él la obtuvo sin tardanza. 
 

Sobre La Marcha // Clara Brugada, primeros cien días 
(2025-01-24, Carlos Urdiales, La Razón de México, . 5) 
Mucho habrá que coordinar en ese sentido, desde el Estadio Azteca en remodelación hasta el 
Aeropuerto Benito Juárez, también en remozamiento bajo la batuta de la Secretaría de Marina, 
pasando por la red de transporte público y los accesos al llamado Coloso de Santa Úrsula. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex: Trump trae desaceleración 
(2025-01-24, Redacción, Milenio Diario, . 22) 
México puede experimentar una desaceleración económica debido a las amenazas de Donald 
Trump, como el alza de aranceles, advirtió el presidente de Coparmex, Juan José Sierra. "Me 
parece importante hacer un llamado a la unidad del país para enfrentar estas amenazas, así 
como los riesgos", además pidió un diálogo entre gobierno, empresarios y trabajadores. 
 

Fortalecer a las Mipymes, clave para Coparmex 
(2025-01-24, Leticia Hernández, El Financiero, . 12) 
El fortalecimiento de las Mipymes será la prioridad de Juan José Sierra Álvarez al frente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), como un sector que enfrenta 
grandes retos que limitan su crecimiento como barreras tecnológicas, falta de financiamiento, 
problemas regulatorios y desigual competencia con la informalidad. 
 

Juan José Sierra. Líder de Coparmex cierra filas con el gobierno 
(2025-01-24, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 12) 
El fortalecimiento de las Mipymes será la prioridad de Juan José Sierra Álvarez al frente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), como un sector que enfrenta 
grandes retos que limitan su crecimiento como barreras tecnológicas, falta de financiamiento, 
problemas regula torios y desigual competencia con la informalidad. 
El CEO MX (sitio), 
 

Coparmex pide unión 
(2025-01-24, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 18) 
Juan José Sierra Alvarez, nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), hizo un llamado a la unidad, para enfrentar las decisiones unilaterales de 
Estados Unidos que pudieran dañar el T-MEC. En la toma de posesión de su cargo, evento que 
se tituló Una sola Coparmex un solo México, Sierra Álvarez explicó que "tenemos a futuro la 
revisión y renegociación en 2026, y avanzaremos en unidad en un diálogo tripartita". 
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Beneficiará Plan México a toda Norteamérica: Ramirez de la O 
(2025-01-24, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 17) 
El Plan México no sólo permitirá el crecimiento económico de los tres países integrantes del T-
MEC, sino que también se rescatarán empleos perdidos en la manufactura, señaló Rogelio 
Ramirez de la o, titular de la Secretaría de Hacienda, quien también comentó que México ya está 
listo para la relocalización debido a la infraestructura que se construyó en la pasada 
administración federal. “Si todo América del Norte, es decir, Canadá, Estados Unidos y México 
conjuntamente, nos proponemos rescatar y producir en la región tan sólo 10 por ciento de lo que 
se importa de China, México aumentaría su crecimiento del producto interno bruto (PIB) en 1.4 
puntos porcentuales, superior a lo que ha mostrado en los últimos 20 años. Estados Unidos se 
recuperaría en 0.8 puntos porcentuales y Canadá lo haría en 0.2”, dijo al participar en la “toma 
de compromiso” de Juan José Álvarez Sierra como nuevo dirigente de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Diálogo, clave para el desarrollo: Hacienda 
(2025-01-24, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 22) 
Solo a través del diálogo entre los sectores público y privado se podrán enfrentar los retos y lograr 
el desarrollo de México, garantizó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez 
de la O. "No es tarea de un solo actor, sino que será el resultado de un esfuerzo conjunto en el 
que la alianza entre el gobierno y los empresarios tendrá un papel central en esta relación que, 
lejos de ser circunstancial, es estratégica para alcanzar objetivos comunes", expresó durante la 
toma de compromiso del presidente de la Confederación Patronal de la República (Coparmex). 
Juan José Sierra fue elegido para presidir la Coparmex. 
 

Generará CCE 35 mil empleos para deportados, afirma Sheinbaum 
(2025-01-24, Eduardo Ortega, El Financiero, . 41) 
La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que el Consejo Coordinación Empresarial (CCE) 
se comprometió a ofrecer 35 mil empleos a los mexicanos que sean deportados por el gobierno 
del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. En su conferencia matutina de Palacio 
Nacional, la mandataria federal sostuvo que estas plazas de trabajo para las personas 
deportadas creadas por el organismo, integrado por 13 cámaras empresariales que representan 
80% del producto interno bruto de México, se ubican en los sectores de servicios y de 
manufacturas, entre otros. 
88.9 Noticias,102.5 MVS Noticias,Noticias ZMG (Sitio),Diario de México (sitio),Canal 150 El Financiero Bloomberg,Capital de 
México (sitio),Forbes MX (sitio),La Hoguera (Sitio),Sonora en Equipo SON (Sitio),Línea Política MX (sitio),Canal 121 
Telefórmula,Milenio (sitio),La Jornada,ContraRéplica,La Crónica de Hoy,El Universal, 
 

IP y Gobierno buscan unión ante era Trump 
(2025-01-24, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 19) 
Los desafíos de México en el contexto actual, exigen la participación coordinada entre el sector 
privado y el Gobierno federal, de ello dependerá que se logren enfrentar los retos más 
importantes a los que se enfrenta el país, como los aranceles, la llegada de personas migrantes 
al país y la alta volatilidad en los mercados financieros. En el marco de la Toma de CompromiSO 
del nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan 
José Sierra Álvarez, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramirez de la 
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O, aseguró que el desarrollo de México será posible si se fortalece la alianza entre el Gobierno y 
los empresarios del país. 
 

Centros de atención a connacionales estarán listos este fin de semana a más tardar 
(2025-01-24, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy, . 5) 
Ante el continuo ingreso de connacionales deportados desde Estados Unidos, el próximo fin de 
semana, estarán listos los Centros de Atención a los Mexicanos Repatriados. La presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo señaló que quedarán listos dos la noche de este jueves y el 
resto, a más tardar este fin de semana quedarán instalados el resto de los nueve centros de 
atención -que se han comenzado a instalar desde el pasado lunes, en el marco de la estrategia 
"México te Abraza", ante a continua deportación que se ha comenzado a registrar desde el día 
de la protesta de Donald Trump, como presidente de Estados Unidos. En este sentido, aprovechó 
para agradecer la disposición del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), de crear hasta 35 mil 
empleos para los connacionales que regresen a nuestro país, ante la política migratoria en terreno 
estadunidense. 
 

Presidente de Coparmex advierte que se opondrá a cualquier intento de desviar recursos 
del Infonavit 
(2025-01-23, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
El presidente entrante de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan 
José Sierra, advirtió que se opondrá ante cualquier intento de desviar recursos del Infonavit, hacia 
fines distintos a los establecidos. Durante la toma de protesta como presidente de la Coparmex, 
Sierra afirmó que el diálogo tripartito paritario entre empresarios, trabajadores y gobierno, ha sido 
durante décadas "un ejemplo de cooperación exitosa en México". 
FIN Alto Nivel (sitio),Reporte Índigo (sitio),La Crónica de Hoy (sitio), 
 

Coparmex pide unión en defensa del T-MEC por las decisiones económicas de EU 
(2025-01-24, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), ) 
Juan José Sierra Álvarez, nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), hizo un llamado a la unidad, para enfrentar las decisiones unilaterales de 
Estados Unidos que pudieran dañar el T-MEC. En la toma de posesión de su cargo, evento que 
se tituló Una sola Coparmex un solo México, Sierra Álvarez explicó que "tenemos a futuro la 
revisión y renegociación en 2026, y avanzaremos en unidad en un diálogo tripartita". 
 

Juan José Sierra Álvarez asume la presidencia de Coparmex 
(2025-01-24, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), ) 
El empresario veracruzano Juan José Sierra Álvarez asumió la presidencia nacional de 
Coparmex el 23 de enero, sucediendo a José Medina Mora Icaza. Con experiencia en diversas 
áreas de la organización, Sierra Álvarez busca fortalecer la unidad empresarial y promover un 
México más justo y próspero. 
 

Reforma a ley del Infonavit amenaza ahorros de los trabajadores: Coparmex 
(2025-01-23, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Copamex), pidió al secretario de Hacienda que le informe a la presidenta Sheinbaum que la 
organización está en contra de la Ley del Infonavit, pues la consideró una amenaza para los 
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ahorros de los trabajadores. "Nos opondremos firmemente a cualquier intento de desviar los 
recursos del Infonavit hacia fines distintos a los establecidos", declaró el empresario en su toma 
de protesta. 
 

Coparmex inicia un nuevo capítulo bajo el liderazgo de Juan José Sierra Álvarez 
(2025-01-23, Redacción, Nancy Malacara, Expansión MX, ) 
El empresario veracruzano Juan José Sierra Álvarez asumió este 23 de enero la presidencia 
nacional de Coparmex, en relevo de José Medina Mora Icaza, quien durante su gestión consolidó 
a la patronal como una organización comprometida con un modelo de desarrollo inclusivo y la 
defensa de la democracia en México. Sierra Álvarez, con una trayectoria desde los centros 
empresariales locales hasta la vicepresidencia de la organización, tiene como objetivo central 
reforzar la unidad del sector empresarial y trabajar por un México más justo y próspero. 
 

Pide Congreso del Trabajo mayor inversión para empleos en Coparmex 
(2025-01-23, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
El presidente del Congreso del Trabajo, Reyes Soberanis Moreno, acudió a la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), para la toma de posesión de su nuevo 
presidente, Juan José Sierra Álvarez y solicitó al sector patronal mayor inversión para la 
generación de empleos. 
 

México regresa con una 'posición fuerte' al Foro Económico Mundial: Alicia Bárcena 
(2025-01-24, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), ) 
La titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) de México, Alicia 
Bárcena, afirmó este viernes que México regresa con una "posición fuerte" y estrategias claras 
al Foro Económico Mundial (WEF) en Davos, Suiza, destacando una "alianza potente" entre el 
sector público y privado como uno de los principales pilares del país. Durante la reunión con el 
CCE, Bárcena abordó proyectos de reciclaje, generación de energía a partir de metano y el 
desarrollo de infraestructura sustentable. 
 

Nombran al nuevo presidente de Canaco Mérida 
(2025-01-24, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), ) 
José Enrique Molina Casares, fue elegido está noche por miembros del consejo de la Cámara de 
Comercio Servicios y Turismo de Mérida(CANACO SERVYTUR) como el nuevo presidente de 
este centro empresarial para el periodo 2025-2026 en sustitución de Levy Abraham Macari. Tras 
su designación que se realizó durante una asamblea del consejo en las instalaciones de la 
cámara, el nuevo líder empresarial realizó unas primeras declaraciones con respecto a los retos 
que se vienen para el comercio local. 
 

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, asistió a la toma de protesta de la 
nueva presidencia de la Coparmex. 
(2025-01-23, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda, estuvo presente en la toma de protesta del 
nuevo presidente de la Coparmex, evento al que no asistió Claudia Sheinbaum. Durante su 
intervención, Ramírez de la O reiteró la importancia de fortalecer la colaboración entre el gobierno 
y el sector privado, presentando el Plan México y enfatizando la necesidad de sustituir productos 
chinos por mexicanos. 
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El secretario destacó que esta estrategia, asignada por el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador, busca reducir las importaciones chinas con el apoyo del sector privado. A pesar de las 
intenciones expresadas, se observan desafíos en la implementación de estas medidas, reflejadas 
en los censos económicos. 
970 Radio Fórmula AM, 
 

El Gobierno de Claudia Sheinbaum presentará a EE.UU. y a Canadá un plan para 
fortalecer Norteamérica. 
(2025-01-24, Cecilia Galindo, Canal 8.3 UNIFE, ) 
En respuesta a las políticas arancelarias de Donald Trump, el Gobierno de Claudia Sheinbaum 
planea presentar a Estados Unidos y Canadá un plan para fortalecer la cooperación en 
Norteamérica. Este plan busca rescatar y sustituir al menos el 10% de las importaciones 
provenientes de China. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, 
anunció esta iniciativa, que tiene como objetivo aumentar el PIB y generar más de 500,000 
empleos. Ramírez de la O, en representación de la Presidenta Sheinbaum, hizo un llamado a los 
empresarios de la Coparmex y líderes del Consejo Coordinador Empresarial a unirse en este 
esfuerzo. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // El wokismo 
(2025-01-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Javier Milei, en el Foro Económico Mundial, criticó el "wokismo" como un régimen de pensamiento 
único que penaliza el disenso. Milei y Trump, ambos considerados rebeldes, desafiaron las 
normas establecidas en el foro, donde Milei argumentó que el wokismo daña a Occidente, 
mientras que Trump defendió su política de género y el uso de combustibles fósiles. 
 

Historias de NegoCEOs // Pemex, otro problema con EU 
(2025-01-24, Mario Maldonado, El Universal, . 11) 
La crisis de Pemex, que arrastra hace varios meses con sus proveedores y tenedores de bonos, 
va a agravarse con otro gran problema: el crudo con niveles alarmantes de sal que suministra 
Pemex Exploración y Producción. Esto ocurre tras la suspensión del suministro de químicos 
esenciales para la desalinización debido a la falta de pagos a contratistas. La deuda de más de 
20 mil millones de dólares que la petrolera mantiene con empresas que le suministran insumos 
o le prestan servicios, tarde o temprano iba a tener consecuencias graves en la operación; en 
este caso podría afectar los ingresos por venta de hidrocarburos al exterior. 
 

Veranda // Riu compró un terreno en Mazatlán para abrir 700 habitaciones  
(2025-01-24, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Grupo Riu cerró la compra de un terreno en Mazatlán, donde planea construir un hotel de 700 
habitaciones. Joan Trian Riu, socio y consejero directivo de la compañía, afirmó que, a pesar de 
los retos de violencia en Sinaloa, el negocio seguirá adelante. El precio de las propiedades en 
Mazatlán está 30% o 40% por debajo que en otros destinos mexicanos, lo que llevó a la empresa 
a decidir la compra. 
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Bitácora Del Director // Sinaloa en llamas 
(2025-01-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Mañana se cumple medio año de los hechos del 25 de julio, cuando -hoy se sabe- Ismael Mayo 
Zambada fue engañado por Joaquín Guzmán López, hijo de El Chapo Guzmán, su compadre, 
para ser entregado a las autoridades de Estados Unidos, que lo están procesando por una lista 
de delitos que incluyen asesinato, lavado de dinero y tráfico de fentanilo. 
 

Cuenta Corriente // Turismo: ¿por dónde la promoción?  
(2025-01-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Luego de que Brasil sustituyera a México como país socio de Fitur este 2025 la Secretaría de 
Turismo confirmó que en 2026, nuestro país asumirá su posición de socio y lo hará de cara a la 
realización del Mundial en los tres países de América del Norte. La estadística de la UN Tourism 
muestra que México se mantuvo en quinto lugar como receptor de turistas (algo que la Secretaría 
de Turismo ha recalcado); en Fitur, es el tercer país en 2024 en alcanzar los niveles de visitantes 
internacionales precovid-19 después de Francia y Reino Unido, mantiene niveles de ocupación 
del parque hotelero en los principales destinos por arriba de 60% y, a diferencia de países como 
Turquía, que muestra dinámicas que triplican el flujo de turismo a pesar de estar cerca de una 
zona de conflicto, ha registrado una constante caída en el sentimiento para viajar. El tema de 
seguridad permea y también la percepción de que México se ha vuelto caro. 
 

Análisis Superior // ¿Dónde están? 
(2025-01-24, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
¿Dónde están? ¿Y los exsubgobernadores del Banxico y analistas que han sido muy críticos de 
Victoria Rodríguez? Análisis Superior, David Páramo 3 ¿Y los que decían que las estrategias en 
las decisiones de política económica no eran suficientes para contener la inflación? 
 

Activo Empresarial // Mexicana, turbulencias y Plan Maestro 
(2025-01-24, José Yuste, Excélsior, . 2) 
En la mañanera del pueblo, de la presidenta Claudia Sheinbaum, se había anunciado un ajuste 
en Mexicana de Aviación. De 18 rutas se quitaban ocho poco rentables. Al parecer, el ajuste fue 
drástico para la aerolínea operada por la Secretaría de la Defensa Nacional. Y ayer anunciaron 
que regresarían cuatro rutas más, para que, al final de año, Mexicana esté volando con 14 rutas 
y no con 10. 
 

Día con Día // Maximiliano, el idiota 
(2025-01-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Maximiliano, el idiota laserie La Emperatriz, que cuenta la historia familiar y política de la famosa 
Sissi, Elizabeth de Baviera, casada con ljoven yprematuro emperador del imperio austrohúngaro, 
Guillermo José, ynovia púber, al decir de la serie, del mismísimo hermano del emperador, un tal 
Maximiliano de Habsburgo, fusilado luego en un nebuloso país llamado México, en un lugar 
llamado Cerro de las Campanas, porque las piedras que lo forman, al Igolpearse entres tañían 
como campanas. El Maximiliano fusilado en México es cabeza de los mexicanos algo yparecido. 
aun príncipe eidiota, quevino: adesafiar la soberanía mexicana, de la mano de unos traidores 
monarquistas oriundos, y terminó, por ello, justamente fusilado. 
 

En Privado // Las debilidades de Trump, que las tiene 
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(2025-01-24, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
En el nuevo orden global y la relación bilateral con Estados Unidos, solo se ha hablado de las 
fortalezas de Donald Trump y de las debilidades de México. Por eso hice este ejercicio con 
especialistas para analizar lo contrario: las debilidades de Trump frente a México, y recupero lo 
siguiente: Estados Unidos depende de México como principal socio comercial en sectores clave 
como manufactura, automotriz y agricultura. Imponer aranceles afecta también a empresas y 
consumidores estadounidenses, generando costos políticos internos para Trump. 
 

Duda Razonable // Los derrotados, invisibles 
(2025-01-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Mucho se ha escrito en la prensa mexicana sobre la desaparición de los partidos de oposición en 
México desde la llegada de Morena al poder, o al menos desde 2021, cuando parecieron disputar 
votos al partido hegemónico. Es cierto que parte de tal desaparición tiene que ver con las 
triquiñuelas o la sorpresiva representación, contemplada en la ley, pero va mucho más allá. Es 
un asunto de estructuras, ánimos, búsqueda; y elaboración de estrategias y propuestas y, al final 
de cuentas, de entendimiento de dónde están los votantes, los ciudadanos para encontrarlos y 
agruparlos. 
 

En Petit Comité // Probable, parálisis laboral en medio de la incertidumbre 
(2025-01-24, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33) 
Las amenazas de Donald Trump se volvieron realidad y, apenas comenzó su mandato, firmó-
como se lo adelantamos en este espacio42 órdenes ejecutivas, varias de las cuales modificaron 
de un plumazo la política migratoria vigente hasta el lunes pasado. Pero a Trump la realidad y los 
datos son lo que menos le importan. El magnate populista llegó nuevamente a la presidencia de 
EU con una política xenófoba y expansionista, que ve a los migrantes como una amenaza. 
 

Estrictamente Personal // Emilia Pérez desafía a Trump 
(2025-01-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
La Academia de las Artes y las Ciencias Cinematográficas de Hollywood debió haber anunciado 
las nominaciones para el Oscar el 12 de enero, pero los incendios en Los Angeles obligaron a 
posponer el evento para el 14 y luego para el 17. El fuego lo hizo imposible, por lo que se 
reprogramó para este 23, tres días después de que Donald Trump asumiera la Presidencia de 
Estados Unidos. Nadie calculó que aquel momento, donde se hubiera anunciado que el filme 
Emilia Pérez había arrasado con las nominaciones, pudiera haber cambiado tanto su contexto y 
su significado en apenas nueve días. 
 

Coordenadas // Los inesperados acuerdos con Trump 
(2025-01-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Los inversionistas no se lo esperaban. Pero resulta que ayer Trump dijo: "Con México, estamos 
acordando con México, creo que vamos muy bien". Esta opinión, después de que apenas el lunes 
había insistido en la posibilidad de imponer un arancel de 25 por ciento a los productos 
importados desde nuestro país, fue una agradable sorpresa, tanto que el dólar bajó en algún 
momento hasta 20.27 pesos. 
 

Ricos y Poderosos // Trump, mensajes cruzados 
(2025-01-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22) 
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Donald Trump envió un doble mensaje para el mundo y para México. En su participación vía 
remota en el Foro de Davos hizo una peculiar invitación/advertencia a la comunidad internacional 
de empresarios: inviertan en EU; de lo contrario, tendrán que pagar aranceles si quieren exportar 
a EU. Por otra parte, la señal que el Presidente de EU envió a México, fue alentadora. En el 
contexto de las amenazas de imponer aranceles que ha venido profiriendo en los últimos meses; 
expresó que "con México estamos lidiando, creo que muy bien". 
 

La Gran Depresión // Cuidado con no leer bien la baja inflación 
(2025-01-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Gran noticia saber que el Índice Nacional de Precios al Consumidor mantuvo en la primera 
quincena de este mes de enero una tendencia descendente y que, de acuerdo con datos del 
Inegi, se ubica en 3.69% anual, lo que se ajusta a la famosa cantaleta de la meta de 3.0% más, 
menos un punto porcentual. De la mano del otro dato inflacionario crucial de un índice subyacente 
en 3.72% anual hasta la primera quincena de enero, aunque ahí sí se le note un chipote en su 
tendencia a la baja. 
 

Desde El Piso de Remates // ABM analiza impacto de considerar a cárteles como 
terroristas 
(2025-01-24, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
La Asociación de Bancos de México está analizando las implicaciones para el sector financiero 
de la decisión de Donald Trump de declarar los cárteles mexicanos como organizaciones 
terroristas. Lo que más preocupa a los bancos tiene que ver con las corresponsalías 
internacionales, porque se prevé que los grandes bancos de Estados Unidos: Bank of America, 
JP Morgan, Citi y Wells Fargo serán también más estrictos para aceptar las depósitos de bancos 
mexicanos por lo que podría generar problemas de risking como los que se vivieron en 2013 
cuando se agudizaron las reglas contra lavado de dinero y muchos bancos tuvieron problemas 
para el envíoy depósito de dinero a Estados Unidos. 
 

TREN MAYA 
 

Recorta Tren Maya meta de traslados 
(2025-01-24, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma, . 12) 
Tras registrar una baja afluencia de pasajeros en su primer año de operación, el Tren Maya 
recortó en 60 por ciento la meta de traslados para este 2025. El General Óscar David Lozano 
Águila, director general del Tren Maya, informó ayer sobre la reducción en la conferencia 
mañanera de la Presidenta Claudia Sheinbaum. "De acuerdo con nuestro plan de negocios, en 
este año pretendemos alcanzar un millón 200 mil personas movilizadas (por el Tren)", dijo Lozano 
Águila. 
 

Promueven a Mexicana y al Tren Maya  
(2025-01-24, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 14,15) 
México se presenta en la Feria internacional de turismo (Fitur) en España, en donde destaca sus 
atractivos turísticos e infraestructura. En videoconferencia desde Madrid, la secretaria de 
Turismo, Josefina Rodríguez, destacó que México tiene el stand más grande de las naciones de 
América entre los participantes en la feria. "Está lleno de color, de artesanías, de nuestros 
danzantes, tenemos 21 estados presentes con sus pueblos originarios, sus pueblos mágicos. 
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Hoy el Tren Maya viene con nosotros, con desayunos con tour operadores, acompañado de 
Mexicana de Aviación", aseguró. 
 

Tren Maya y hoteles lanzan paquetes 
(2025-01-24, César García, Publimetro, . 2) 
Óscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya, presentó las promociones turísticas 
para Semana Santa, durante La Mañanera del Pueblo de la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo. Explicó que habrá paquetes exclusivos para este periodo vacacional con un descuento de 
entre 35-37%, para ofrecer un costo por persona más bajo. En la conferencia también se lanzó 
una campaña promocional para los Hoteles del Tren Maya, por la cual se celebrarán convenios 
con agencias de viaje. 
 

Presumen 790 mil viajeros en Tren Maya 
(2025-01-24, Redacción, Diario de México, . 5) 
Óscar David Lozano Águila, director general del proyecto Tren Maya, dio a conocer que este 
medio durante los 398 días de operación que registra, ha movilizado a 790 mil personas, 
superando su objetivo inicial de 700 mil. 
La Jornada (sitio),Excélsior (Sitio),Milenio (sitio), 
 

Tren Maya ofrece paquetes vacacionales para Semana Santa; van desde los 14 mil pesos 
(2025-01-23, Redacción, El Universal (sitio), ) 
El director general del Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, anunció paquetes vacacionales 
para Semana Santa que van desde los 14 mil a los 23 mil pesos que incluye hospedaje, visita a 
zonas arqueológicas, y trayectos en el Tren Maya. Destacó que ofrecen diez paquetes adaptados 
también a las necesidades de los clientes, incluye recorridos a Mérida, Tulum, Bacalar y 
Chetumal, y al mar del Caribe. 
El Universal (sitio),La Razón On line (Sitio),Milenio (sitio),Excélsior (Sitio),Sin Embargo (sitio), 
 

Oscar David Lozano, Director General del Tren Maya, anunció nuevas promociones para 
Semana Santa. 
(2025-01-23, Oyuki Gómez, AMX Edo de Mex, ) 
El Director General del Tren Maya, Óscar David Lozano, ha anunciado nuevas promociones para 
Semana Santa, tras el éxito de los paquetes turísticos durante las vacaciones de invierno, que 
incrementaron en un 38% el flujo de pasajeros en comparación con las vacaciones de verano. 
Estas nuevas ofertas incluyen diez paquetes adaptados a las necesidades de los clientes, con 
precios que oscilan entre los $15,000 y $23,000. Los paquetes, todos saliendo del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles y operados por Mexicana de Aviación, incluyen vuelos hacia los seis 
aeropuertos de la península de Yucatán y viajes a través de las 34 estaciones del Tren Maya, 
visitando las 29 zonas arqueológicas de la región. 
Canal 34 Mexiquense, 
 

AIFA 
 

Llegan los trenes que circularán de Buenavista al AIFA 
(2025-01-24, Arturo Contreras, El Universal, . 20) 
Fuentes confirman que convoyes estacionados en terminal darán servicio en la ampliación. Los 
trenes se iban a ocupar para el Interurbano México-Toluca y serán aprovechados para el traslado 
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masivo de pasajeros en la queserá Línea II del Tren Suburbano, cuyo destino final es el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
El Universal (sitio), 
 

_Anuncia Mexicana rutas nuevas desde el AIFA 
(2025-01-24, Redacción, Basta, . 2) 
Mexicana de Aviación confirmó la apertura de dos nuevas rutas desde el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) hacia Monterrey, Nuevo León, y Puerto Vallarta, Jalisco. El director Ávila 
Bojórquez detalló que la aerolínea alcanzará 14 destinos en 2025. Proyectan transportar a más 
de 500 mil pasajeros, con nuevos aviones y una mayor oferta de asientos. 
 

Cancela Mexicana 4 destinos para 2025 
(2025-01-24, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma, . 1) 
Para aminorar pérdidas del erario, Mexicana de Aviación cancelará de manera definitiva cuatro 
de los 18 destinos que ofrecia en 2024. La empresa estatal ya no volará a Acapulco, Nuevo 
Laredo, Uruapan y Villahermosa. Apenas el pasado 6 de enero, la compañía había anunciado el 
cierre de 8de las 18 rutas que operaba desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
Ayer se confirmó que cuatro serán reactivadas: Guadalajara y Campeche, en el primer trimestre, 
y Monterrey y Puerto Vallarta, en el segundo. 
 

Mexicana de Aviación ampliará de 10 a 14 sus destinos en 2025 
(2025-01-24, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 19) 
Mexicana de Aviación ampliará sus destinos de 10 a 14 en este año, entre los que destacan 
Monterrey y Puerto Vallarta, informó Leobardo Ávila Bojórquez, director de la aerolínea. "A partir 
del segundo trimestre, ampliaremos dos destinos más, que se estarían sumando Monterrey y 
Puerto Vallarta, para sumar 14 a los cuales Mexicana estará volando durante este 2025, y con 
una proyección de más de 500 mil pasajeros, pero también ofreciendo unos productos de más 
83 conexiones a través del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, donde es nuestra base 
principal de operaciones", destacó. 
 

Mexicana de Aviación anuncia ampliación de destinos para tener 14, tras cancelar ocho; 
acepta desafíos y retos 
(2025-01-23, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Luego de que el pasado 6 de enero anunció la cancelación de ocho de sus rutas, Mexicana de 
Aviación informó para 2025 la ampliación de más destinos para tener 14, y aceptó que enfrenta 
desafíos y retos. Leobardo Ávila Bojórquez, director de Mexicana de Aviación, aseguró que la 
aerolínea es una organización sólida, a un año de haber iniciado operaciones, Afirmó también 
que se mantiene "fuerte", en un entorno competitivo en la industria del transporte aéreo. [...] Para 
el segundo trimestre de este año, señaló, se ampliarán dos destinos más: Monterrey y Puerto 
Vallarta para tener 14, con una proyección de más de 500 mil pasajeros, con productos de 
conectividad a través del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que es la base principal 
de operaciones. 
Canal 14, 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
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Gente Detrás del Dinero // Unidad nacional, ¿Y para qué? 
(2025-01-24, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20) 
Los llamados a la Unidad Nacional, ante lo que los despistados denominan amenaza Trump, hoy 
carecen de contenido tangible, de programas y acciones específicas que hagan interactuar a la 
mayoría de sectores y segmentos sociales y políticos en torno a objetivos precisos, aunque 
soflamas discursivas buscan cobijar al gobierno bajo la premisa de que todas las acciones 
oficiales son infalibles. La vida de ensueño de la gobernadora zacateca de Veracruz, Rocío Nahle, 
y de su hermana Nena, mientras la Refinería de Dos Bocas precipitó la quiebra de Pemex y no 
refina un barril de gasolina, es incompatible con la Unidad Nacional. 
 

Refinería de Dos Bocas fracasa y en el panorama aparecen las amenazas de Donald 
Trump sobre el petróleo 
(2025-01-23, Bloomberg, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
En una concurrida conferencia de prensa en el caluroso puerto de Dos Bocas, la exsecretaria de 
Energía, Rocío Nahle, presentó un audaz plan para acelerar la construcción de la refinería de 
petróleo más grande del país hasta la fecha, un proyecto insignia del gobierno del expresidente 
Andrés Manuel López Obrador. Más de cinco años después, la refinería de Dos Bocas sigue sin 
terminar. Su costo recientemente superó los 20 mil millones de dólares, lo que la convierte en 
uno de los proyectos más costosos que surgieron durante la administración de López Obrador. 
 

Unidad Nacional, ¿y para qué? 
(2025-01-24, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La vida de ensueño de la gobernadora zacateca de Veracruz, Rocío Nahle y de su hermana 
Nena, mientras la Refinería de Dos Bocas precipitó la quiebra de Pemex y no refina un barril de 
gasolina, es incompatible con la Unidad Nacional. 
 

SICT 
 

Pide ASPA investigación 
(2025-01-24, Saraí Cervantes, Reforma, . 1 2) 
La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) de México pidió las autoridades que protejan 
los trabajos de la industria aérea y se realice una investigación sobre el arrendamiento de 
aeronaves con tripulaciones extranjeras. Jesús Ortiz, secretario general de la Asociación Sindical 
de Pilotos Aviadores (ASPA), indicó que actualmente una aerolínea (Viva) que debería ser un 
emblema de la industria está cometiendo una violación sistemática a la constitución política 
(Artículo 32) la Ley de Aviación Civil, al realizar dicho arrendamiento conocido como húmedo. En 
el marco de la Asamblea del día de la emancipación del Piloto Aviador, solicitó a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) que realice una investigación sobre las 
prácticas que vulneran la legislación. 
El Universal (sitio),Reforma.com (sitio), 
 

Presentan 13 firmas ofertas por vía férrea 
(2025-01-24, Redacción, Milenio Diario, . 19) 
En el proceso para la construcción de los trenes de pasajeros en México, 13 empresas 
presentaron propuestas económicas para realizar los estudios ambientales del tramo férreo 
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Querétaro-Irapuato. La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) 
detalló que este trayecto forma parte del proyecto México-Nogales. 
Milenio (sitio), 
 

Afectan a choferes de aplicación en el AICM 
(2025-01-23, Redacción, Diario Basta (Sitio), ) 
Choferes de taxi de Uber y Didi, siguen sufriendo multas por descender a pasajeros en las 
inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La Ley de Caminos 
y Autotransporte Federal establece cómo una persona que conduce un taxi por aplicación pueda 
entrar a una zona federal. Los aeropuertos y la zona dentro de la propiedad es de administración 
federal, por lo que sus reglas son distintas a las que rigen el resto de la ciudad. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la Guardia Nacional, aplican sanciones 
por dejar pasajeros en el AICM con taxis de Didi o Uber. Una falta a la Ley de Caminos, puede 
ser de más de 50 mil pesos más gastos del corralón. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Centros de cuidado infantil de Sheinbaum, con muchas interrogantes; no prioriza a 
madres en informalidad: IMCO 
(2025-01-23, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
México carece de un sistema articulado que cubra la demanda de cuidados para trabajadoras 
tanto en la formalidad como en la informalidad que les permita a muchas mujeres incorporarse a 
la actividad productiva. Los nuevos Centros de Educación y Cuidado Infantil (CECI) anunciados 
hace una semana por la presidenta Claudia Sheinbaum, son una ampliación de las guarderías 
del IMSS que buscan atender la demanda de cuidados de las trabajadoras de la maquila, sobre 
todo en el norte del país. El Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 (PEF 2025) 
contempla un aumento real de 5% con respecto al año anterior para el IMSS. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Aguas Profundas // Armadora de autos, la industria minera se apunta 
(2025-01-24, Luis Carriles, El Sol de México, . 14) 
El proyecto Olinia de autos eléctricos mexicanos es una idea interesante y arriesgada, alineada 
con el objetivo del gobierno de lograr que el 50% de los vehículos en el país sean cero emisiones 
para el 2030. Es de esperar que la idea haya partido de un diagnóstico y que todas las fases 
estén más que analizadas. Por lo pronto, el sector minero se apuntó para entrarle, viendo la 
oportunidad de contribuir de forma sustantiva, pues para producir autos eléctricos se requiere 
una diversidad de minerales, que va desde el níquel, cobalto o litio, hasta otros más abundantes 
como cobre, manganeso o hierro. 
 

SENER e Iberdrola dialogan sobre futuro energético 
(2025-01-23, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
La Secretaría de Energía (SENER) y la empresa española Iberdrola se reunieron este miércoles 
para analizar el papel de la iniciativa privada en el sector energético mexicano. La titular de la 
SENER, Luz Elena González Escobar, y la directora general de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), Emilia Calleja Alor, sostuvieron un encuentro con representantes de Iberdrola 
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para discutir los lineamientos de participación en el sector. Durante la reunión, se abordaron 
temas como la visión de expansión del sector energético, iniciada en administraciones pasadas, 
con el objetivo de fortalecer la planeación y garantizar el orden y la confiabilidad del sistema. 
Además, se profundizó en los motivos de la Reforma Energética y se analizaron las nuevas reglas 
y esquemas de participación privada. 
 

¿Qué lugar ocupa la energía solar en la política energética de Trump? 
(2025-01-23, Redacción, PV Magazine (Sitio), ) 
La administración del presidente Donald Trump se ha manifestado a favor de un enfoque de 
«todo lo anterior» para la política energética de Estados Unidos. Hasta ahora, la administración 
ha realizado un torbellino de acciones para impulsar el petróleo y el gas natural, y hacer recortes 
a los incentivos para los recursos de energía limpia. A nivel mundial, se espera que las 
inversiones en energías limpias superen por primera vez a las inversiones en combustibles fósiles 
en 2025, según S&P Global. S&P dijo que la inversión en generación de energía renovable, 
hidrógeno verde y captura y almacenamiento de carbono alcanzará los 670 mil millones de 
dólares en 2025, marcando la primera vez que estas inversiones superan el gasto proyectado en 
petróleo y gas. 
 

El gobierno de México inicia diálogo con la administración de Donald Trump sobre 
migración y seguridad. 
(2025-01-23, Carmen Aristegui, 88.1 Universal, ) 
El gobierno de México ha iniciado formalmente el diálogo con la administración de Donald Trump, 
abordando temas de migración y seguridad, en medio de preparativos para posibles 
deportaciones conjuntas. Esta información fue reportada por Sara Pablo a través de Voz de 
América. En otro ámbito, Donald Trump se dirigirá hoy a una audiencia internacional en el Foro 
Económico Mundial de Davos, marcando su primer discurso desde su regreso a la Casa Blanca. 
Entre los participantes se encuentran el presidente argentino Javier Milei y el premio Nobel de la 
Paz Muhammad Yunus. Líderes empresariales y tecnológicos, como Daria Mode de Antropic y 
Jean Lecun de Meta, también participarán, discutiendo el futuro de la tecnología. La presidenta 
de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, abordará la transición energética junto al jefe de 
la Agencia Internacional de la Energía, Fatih Birol. Un grupo de manifestantes proambientales ha 
expresado su apoyo a la energía solar en respuesta a los llamados de Trump para aumentar la 
extracción de combustibles fósiles. Esta información fue proporcionada por Sofía Pizzani de Voz 
de América. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Cynthia Valeriano, economista y catedrática del Tec de Monterrey, habló sobre el plan 
maestro 2025. 
(2025-01-23, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, ) 
Cynthia Valeriano, economista y catedrática del Tecnológico de Monterrey, opina que el objetivo 
de recaudar $5.3 billones en 2025 sin aumentar impuestos es ambicioso, pero necesario debido 
a la baja recaudación de México en comparación con otros países de la OCDE. Destaca la 
importancia de la formalización de empresas, ya que esto beneficia tanto al gobierno como a los 
emprendedores, facilitando el acceso a créditos y expansión de negocios. Además, sugiere que 
es crucial cambiar la narrativa sobre el pago de impuestos, promoviendo un enfoque de 
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acompañamiento y simplificación de trámites en el SAT, para mejorar la experiencia del 
contribuyente y fomentar una recaudación más efectiva. 
 


